

*nous regardions comme une folie la vie des saints, mais aujourd'hui nous voyons bien que c'est nous qui avons été les insensés. Nous nous sommes donc trompés!*

La cause de cette folie des hommes, c'est qu'ils ne pensent qu'au présent et nullement à l'avenir. Ils sont tout à leurs affaires. "Ils traitent de folies les folies des enfants, dit Saint Bernard, et ils nomment affaires leurs occupations terrestres." Ces folies des grands ne sont que de très grandes folies. Car tout à coup retentira à leurs oreilles cette foudroyante parole : *Insensé, cette nuit même, on te redemandera ton âme!* :

Le roi Ezéchias disait en gémissant : *Le Seigneur a coupé le fil de ma vie, comme le tisserand coupe sa trame à peine commencée.* Oh ! que de gens, tout occupés à tisser au mieux leur toile, c'est-à-dire, à former et à poursuivre leurs projets mondains, combinés avec tant de mesure, sont surpris par la mort, qui tranche tout ! Et que sont tous ces projets, sinon *des toiles d'araignée* ? L'araignée s'épuise pour faire sa toile, afin de prendre une mouche ; ô ciel ! tel chrétien s'épuise, se fatigue, se tourmente pour des bagatelles, lui qui peut posséder Dieu et obtenir une fortune éternelle.